



Rice Market & Technology Convention

DEL 5 AL 7 DE JUNIO PASADO SE LLEVÓ A CABO EN PUNTA CANA, REPÚBLICA DOMINICANA, LA RICE MARKET & TECHNOLOGY CONVENTION.

Alfredo Lago

El RMTTC alterna, en la elección del lugar de desarrollo del evento, entre una ciudad de Estados Unidos con otra de fuera, básicamente en algún sitio cercano a los lugares de destino del arroz americano.

El ya tradicional evento anual es organizado por la US Rice Producers (asociación de productores de arroz de EE.UU.) siempre de la mano de su presidente y CEO Dwight Roberts, mentor del evento, figura de gran capacidad y conocedor de la realidad productiva y comercial del continente, además de viejo conocido de la ACA. Él mismo dio inicio a la conferencia en las cómodas instalaciones del Barcelo Bávaro Palace Convention, con la presencia de más

de 500 participantes representando al menos veinte países, actores de primer nivel en la estructura del arroz de las distintas regiones del mundo.

La República Dominicana, anfitriona del evento en esta oportunidad, ha sido un destino de la producción de Estados Unidos, y estuvo representada en la apertura por el Ministro de Agricultura Dr. Ángel Estévez quien resaltó que su país es autosuficiente en arroz pero que a razón de los acuerdos comerciales con su principal socio (EE.UU.) se ve obligado a recibir arroz de ese origen. Asimismo, manifestó que en estos días su gobierno está en el proceso de revisión de dicho acuerdo dada la importancia para su país de los

LOS ANALISTAS DEL COMERCIO
MUNDIAL COINCIDIERON SOBRE UN
ESCENARIO CON POCOS CAMBIOS EN
LO INMEDIATO PERO CON MEJORAS EN
EL MEDIANO PLAZO

30.000 productores arroceros, abarcando 75.000 hectáreas con dos cosechas anuales. Este anuncio preocupó a los exportadores de ese destino, que durante 2017 alcanzaron un volumen de 40.000 toneladas.

El evento contó con la exposición de veintiún expertos, desde investigación y desarrollo para la producción e industria, como en economía y comercio regional y mundial del arroz. Para aquellos lectores interesados en obtener la integridad de dichas exposiciones, pueden visitar: <https://ricemtconvention.com/rmtc2018-presentations>. A modo de síntesis podemos decir que en cuanto a lo productivo se expuso sobre nuevas alternativas de control de plagas y malezas, también acerca de las posibilidades de fortificar el arroz en el proceso industrial, hecho exigido por algunos países y que desde Uruguay se viene atendiendo.

En cuanto a la visión económica, la fuerte participación de actores de Estados Unidos en coincidencia con el buen momento que pasa la economía de ese país con nueve años de crecimiento consecutivo, transmitió una imagen favorable al público presente.

A su vez, en lo comercial se realizó un panel sobre el mercado de futuro de arroz en Estados Unidos, herramienta con desarrollo en ese país pero sin destaque en los negocios del cereal a nivel mundial. La posibilidad del avance de esto podría minimizar la imprevisibilidad del valor del arroz.

Estos expertos del comercio norteamericano avizoran un precio sostenido y con alzas moderadas para la próxima zafra de EUA.

Los analistas del comercio mundial coincidieron sobre un escenario con pocos cambios en lo inmediato pero con mejoras en el mediano plazo. Destacando, entre otros elementos, la importancia del arroz en la seguridad alimentaria en los países asiáticos y las restricciones a la disponibilidad de agua en casi todas las regiones productoras de arroz en los trópicos, lo que traerá cambios de importancia en la producción arrocerera mundial con grandes consecuencias en el comercio y generando esperanzas a los productores del Cono Sur americano.

A modo de resumen, del balance de los panelistas especializados en economía y comercio, nos traemos un escenario medianamente optimista para los valores del arroz de cara a los años venideros. Obviamente, la situación de los productores uruguayos es muy compleja dado que al valor de exportación se deben sumar situaciones más favorables en nuestra interna que tienen que ver con la estructura de costos, lo que está condicionando la competitividad de nuestra actividad. ○

VER EXPOSICIONES COMPLETAS
DEL RMTC EN
ricemtconvention.com/rmtc2018-presentations